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例年高等部で実施している短期交換留学ですが、新型コロナウイルス感染症の影響で現在は停止して
います。そこで、シンガポールの交流校Hwa Chong Institution（以下HCI）と、同時期にHCIと交流

を行っている筑波大学附属高等学校さんとも協力し、今年度で3回目になる3校でのオンライン交流

（ZOOM使用）を実施しました！ 

参加者は、高等部2年生の6名です。 

プレゼンやディスカッションと盛りだくさんでしたが、同年代の交流相手からたくさんの学びと刺激
を受け、今後に繋げられるような楽しい時間を過ごせたようでした。

シンガポール　オンライン交流（S2）
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アイスブレイク（シンガポール側主導)、 

ディスカッション（Global warming- Young people’s contribution to solve the global warming problem )

Main session

バディと手紙交換、SNSでの交流、英語集中レッスン（2日間）

Post-session

事前準備では、書く･読むの力が鍛えられました。人に伝わるように、英語で書くことの難しさを痛感しました。調べ学習を通して新たなことを知るこ

とができたのもよかったです。 

どれだけ入念に準備しても、やはりオンライン交流会前は、一人で慣れない英語を使いながら難しい議題を話すことに緊張しました。しかし、始まっ

てみるとあっという間で、楽しく交流会を終えることができました。もちろん、何を聞かれているのかわからなかったり、英語で自分の意見をうまく

伝えることができない場面もありましたが、先生やシンガポールの子たちのおかげでなんとか乗り切ることができました。 

今回参加したことで、技能はもちろん、英語への意欲も上がりました。これからも頑張っていきたいと思います。

会ったことのない初対面の人との会話、しかも日本語がほとんど通じない相手なので、緊張や不安がたくさんありました。しかし、話す内容を準備して

とにかく楽しむ気持ちで挑めば、多少の文法の間違いがあってもある程度の会話はできました。見知らぬ外国の方と話す機会はこれから幾度もあると

思うので、良い経験ができたと思います。

間違っていても話すことが大切だと思いました。 

事前準備が大変でしたが、総合的に見れば自分の糧になったと思います。

自分が思っている以上に相手の話すスピードが早かったので、質問に答えるのが大変でしたが、なかなかできない体験ができたので楽しかったです。 

また、リアクションやジェスチャーを使って相手に伝えることが大切だと思いました。

初めて外国の方としっかりと喋ったので緊張しましたが、とても楽しい時間を過ごすことができて良い思い出にな

りました。またこのような機会があれば積極的に参加していこうと思いました。

参加者の感想

ディスカッションのテーマがかなり大きいものだったので、準備の中でつまずくこともありましたが、交流自体

はとても楽しくて、HCI生も優しかったので良い時間を過ごせました。

Pre-session



2日間の事前学習を通して、会話の表現方法や聞き返し方などを学びました。そのおかげで自信がつき当日はしっかりと話せると思って

いたのですが、いざ実践となると緊張してなかなか話すことが出来ませんでした。次の機会にはもっと会話を弾ませられるよう、努力し

て臨みたいと思います。

コミュニケーションをとるには自分から進んで質問やリアクションをする必要があるということを学びました。単語力を更に高めて、こ

れからもこのような体験をしたいなと思いました。

英語集中講座(2日間)、バディ決め、プロフィール交換、 

プレゼン動画交換

例年高等部1年生で実施している台湾短期交換留学についても、シンガポール短期交換留学同様、新型コロナウイルス感染症の影響で 

停止していますが、昨年度から引き続き、協定校の国立台湾師範大学附属高級中学とオンライン交流（ZOOM使用）を実施しました！ 

参加者は高等部1年生の8名です。 

第2外国語としての英語話者同士の交流からは、大きな刺激も受けたようです。これからもバディとの交流が続くといいですね！ 

3月には中等部2年生が、国立師範大学付属高級中学国中部生とオンライン交流会を実施する予定です!！

台湾　オンライン交流（S1）
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Pre-session

アイスブレイク（台湾主導)、ディスカッション 

（事前に交換した動画のフィードバックと質疑応答)

Main session

バディに手紙を送る、SNSでの交流Post-session

私は今回オンライン交流に参加してみて、英語で話すことの難しさと同時に、どんなことでも口に出してみることの大切さを学びまし

た。これから外国の人と話す機会があれば、考えて話すのではなく、とりあえず何か言ってみると言うことを心がけて話せたらいいなと

思いました。

同年代の子と英語で話すのは初めてで不安もありましたが、いざ話してみると楽しかったです。

今回はコロナ禍で実際に会って交流することはできませんでしたが、事前に動画を見たり質問したいことをZOOMを通して聞けたので

とてもよい交流ができたと思います。

▲ISAによる英語集中講座（2日間）

英語もそうですが、それ以上に人として成長できる体験だったと思いま

す。自分のことを全く知らない人たちと、自分に慣れない言語で交流した

ことは、自分にとってたくさんのことを学べる良い機会になりました。

最初は少し緊張して静かになる場面もありましたが、最後の方はバディの子とも気軽に話せるようになり、とても楽しかったです。 

バディの子ともう少し喋りたかったです。

英語で同年代の子と話すのは初めてで緊張しましたが、良い経験になりま

した。自分から話しかけたり質問したりするともっとたくさん話が出来た

と思うので、次機会があれば積極的に話しかけたいです。

参加者の感想


